

2019-2020年度

クラブ運営方針「新たなステージへ、確かな一歩を」

広島北ロータリークラブ週報

RI
THEME



Vol. 1604
2019年11月28日号

Rotary
Club of Hiroshima North



題字 京都伏見RC 杭道柏樹氏
五十にして天命を知る。
五十而知二天命一。

設立 1969年4月24日
承認 1969年6月28日

■会長 栗屋 充博
■幹事 島本章生

事務局 広島市南区松原町1-5 ホテルグランヴィア広島 6F
例会 毎週木曜日 12:30 会場 ホテルグランヴィア広島

E-mail hnrcc@world.ocn.ne.jp URL https://www.hnrcc.jp/

【本日の例会 第2418回例会】
2019年11月28日(木) 12:30～

【例会プログラム】

ロータリーソング「われら広島北ロータリー」
来客紹介
会長時間
幹事報告
委員会報告
同好会報告
ニコニコ箱の時間
卓話時間
『インフルエンザと新型インフルエンザ』
広島県医師会
副会長 桑原 正雄 氏

前回例会報告

第2417回例会
2019年11月14日(木) 12:30～

【例会プログラム】

ロータリーソング 「われらの生業」
来客紹介 親睦委員会
祝寿
連続出席表彰
会長時間 会長 栗屋充博
幹事報告 幹事 島本章生
委員会報告
ニコニコ箱の時間
卓話時間
『ロータリー財団月間に際して』
担当:財団プログラム委員会

【出席報告】 出席委員会

2019年11月14日(木) 会員総数100名
出席 76名 欠席 24名
来客 2名

【来客紹介】 親睦委員会

山下 江 様(東京中央新)
久保 弘睦 様(広島陵北)

100万\$食事の結果

10/10実施 120,420円(米山記念奨学会)
11/14実施 112,392円(R財団ホリオ)

祝寿



今月、70才を迎える泉正夫会員にクラブより記念品が贈られました。

おめでとうございます！



連続出席表彰



30年 榎殿会員・森嶋会員
15年 東会員
13年 桑村会員
1年 竹本会員



また、永年連続出席30年の榎殿会員と森嶋会員にはクラブより別途記念品が贈られました。

これからも益々お元気で連続出席を続けてください！

会長時間 会長 栗屋 充博

今月11月は「ロータリー財団月間」です。今日の例会のプログラム時間は「ロータリー財団月間」に因み、財団プログラム委員会に担当頂き、ロータリー財団についての卓話をお願いしています。ロータリー財団は大きな組織の割には組織・制度共にそんなに複雑だとは思いませんが、お金の流れが多岐に亘っていて、私自身も未だに完全に理解出来ているという自信はありません。ただ、当クラブでは、全会員に会費徴収で年次基金並びにホリオプラス基金への寄付をして頂いておりますので、特に入会歴の浅い会員の方々には寄付したお金が何に、どのように使われているか、だけはご理解頂きたいと思っています。山内担当理事、秋山委員長始め財団プログラム委員会の皆さん、今日のプログラム時間、どうぞよろしくお願い致します。さて、4日前の10日(日)に約12万人の国民が日の丸の旗を手に沿道に駆け付け、「祝賀御列の儀」が盛大に行われ、この祝賀パレードを以って約半年前、5月1日の「剣璽等承継の儀」から始まった「即位の礼」の五つの国事行為(儀式)が全て終了しました。

日本国民として、「滞りなく終了した」と言いたい所ですが、10月12日の夜、猛烈な勢力で静岡県伊豆半島に上陸した台風19号が、関東東地区を中心に広範囲に亘り大きな災害をもたらした為、当初「即位礼正殿の儀」が行われた10月22日に行われる予定であったものが、約3週間延期となり、11月10日に行われることになりました。台風で被害に会われた方々には、改めまして心からお見舞いを申し上げますと共に、「即位の礼」の五つの儀式を全て終えられた天皇陛下・皇后陛下に、心からの祝意を表したいと思っております。

今回の祝賀パレードは、警視庁・皇宮警察の他、東京以外の国内都道府県警察も加わり、2万6千人の警備体制で執り行われたそうですが、広島8月6日の平和式典の警備体制が約2千人ですので、警備の規模の大きさからも国事行為・祝賀御列の儀の重みを感じます。祝賀パレードをテレビで見えておりまして、陛下の凛としたお姿にも感動致しましたが、皇后陛下が微笑みながらも時々目を潤ませておられるお姿には、私も思わず目頭が熱くなりました。いよいよ新しい御代、「令和」が本格的にスタートします。聖書に「新しいぶどう酒は新しい革袋に入れるものだ。そうすれば、両方とも長もちする。」という言葉があります。

陛下が『国家と国民の安寧と五穀豊穡』を祈念される大嘗祭が今日深夜からと明日未明にかけて執り行われますが、「令和という新たな時代が、陛下がお望みになられる通り末永く平和で豊かな時代でありますように……」と祈りながら、赤坂御所にお入りになられるお姿を最後まで見届けた次第です。会長時間を終わります。

幹事報告

幹事 島本 章生

《ご案内》

*11月22日(金)に京橋周辺で行われる「雁木クリスマス&水辺ジャズ」を今年度も協賛しております。チラシをテーブルにお配りしています。

*次週21日(木)は休会です。

《BOX配布物》

*ロータリーの友誌11月号

委員会報告

親睦委員会 小林直哉委員長

*12/19(木)に行きます「クリスマス家族会」のご案内をご自宅にお送りいたします。回答期日は12/4(水)です。多数のご参加をお願いいたします。

青少年奉仕委員会 小林孝憲委員長

*11/17(日)に矢野の家において秋祭りを開催します。

会報IT委員会 秋山会員

*ロータリーの友誌11月号の紹介。

縦書きP4 「ホリ財根絶に向けて」

横書きP9 「ロータリー財団 2018-19年度財務報告」

ニコニコ箱

ニコニコ委員会

【会員出宝】

粟屋会員・杉町会員・島本会員・榎本会員・藤原会員

日に日に寒くなってきました。インフルエンザが流行り始めているようなので、皆さま、しっかり予防し、お気を付けください。

森嶋会員 ◆ 連続出席30年を迎えることができました。ありがとうございました。皆様のおかげです。これからもよろしくお願い致します。

桑村会員 13年の連続出席となりました。今後もよろしくお願い致します。

竹本会員 連続出席1年、あつという間の1年でした。引き続きご指導の程よろしくお願い致します。

泉会員 ★ 今月、70才(古稀)を迎えます。これからロータリー活動と趣味を楽しみたいと思います。お祝いありがとうございます。

上野会員 今年も妻の誕生日には妻より美しい花をお届け頂きありがとうございます。

越智会員 先週の日曜日、ラクロス関東選手権決勝戦が行われ、娘の所属する明治大学は立教大学に4対6で惜しくも敗れました。これでやっと普通の女の子に戻れます。

大之木会員 ◇ 11/8、呉の鶴岡一人記念球場の前で「鶴岡一人像」の除幕式と隣のスポーツ会館内に設置してある「鶴岡一人記念展示室」のリニューアルオープンを行いました。是非、一度ご覧になって下さい。

【職業ニコニコ】

久保豊年会員 ◇ 広島弁護士会主催の市民法律講座のチラシ場後方のテーブルに置いてありますのでよろしくお願い致します。ちなみに本日は私が担当する隣地・隣家の法律問題です。予約不要ですので、気軽においでください。

濱本会員 ◆ この度、内装用建材の開発製造を手掛ける工房志楽(安佐町)と建築確認申請代行業務を行うエムステップキプランニングの2社をM&Aで取得しました。また6となったグループ管理を適切に行うためTSGホールディングスを設立しましたので報告します。

当日計 29,000円 累計 701,000円

★=10,000円 ☆=5,000円 ◆=3,000円 ◇=2,000円

卓話時間

『ロータリー財団月間に際して』



財団プログラム委員会
委員長 秋山 竜一 会員

本日は財団月間ということで、卓話をさせていただきます。

これに先立ちまして、9月より会員の皆さんにお願いしておりましたロータリー財団への年次基金への寄付会費徴収30\$と、各自個別の寄付120ドル以上を快く寄付ご協力ありがとうございます。

また、会員皆さん全て、100%での寄付を頂きましたこと、併せて報告させていただきます。この場を借りてお礼申し上げます。

本日の目的は財団への理解をふかめていただくこと、もう一つは、さきほどお話しした皆さんからの寄付が具体的にどう使われているかも具体例をまじえながら触れさせて頂ければと思います。

本日は数字クイズを用意しております。財団はお金や数字を扱うことが多いので、財団にちなむ数字を出して、それが何の数字かを当てて頂きます。

さて、本日の食事は既にご案内のあった通り、百万ドルの食事です。折角ですので起源を紹介すると1960年当時、マサチューセッツ地区のチェスター・クラフガバナーが提唱しています。当時の世界のロータリアンが約50万人であったことから、一人が2ドル節約すれば百万ドルが寄付できると提唱した事に始まったそうです。(ミリオンダースミール、なのでカレーと定義していたわけではないようです)当時の2ドルはアメリカの物価水準などから推計しますと、現代の10数ドル

に相当します。

では、広島北 RC ではどのように百万ドルの食事が準備されたか、いつもお世話になっている、グランヴィアさんからの話も少し紹介します。岡田清治会員に取材させて頂きました。

- ・待たせない。(準備して、一斉に料理提供)
- ・安心の料理。(異物混入、アレルギー対応)
- ・メイクアップの方の料理は一番に提供する。
- ・第一例会など、進行も考えながら提供する。

広島北RCでは出席の事前確認があるため、料理発注数と提供数にブレがなく、改善して欲しい点は特にない、とのお言葉を頂きました！

なお、皆さんがいつも召し上がる食事は、グランヴィアさん4階(部屋の向こう)の調理場で作られているそうです。これだけの人数の食事を一斉に作りたてで提供するためには動線を短くする必要があります。

ではここで二つ目の数字です。

そのような様々な工夫の中でお世話になる百万ドルの食事ですが、それが実際にどういった形で寄付やその先の活動に使われるのかをご紹介します。

通常の料理と本日の料理の差額が△1,388円です。これはさきほど伝えた現在の10数ドルと近い金額になります。このお金については山内常任委員長と相談の結果、ポリオプラス基金へ寄付させて頂くこととしました。ポリオプラスとは、ポリオ撲滅のためには過去30年以上ポリオ撲滅を目指すロータリー史上最大のプログラムです。

寄付が具体的にどの程度役に立つのかをもう少しイメージしやすくしてみます。

例えば:出席80名×@1,388円≒11万円

ポリオワクチン1本の値段は約65円。

ビタミンA剤1錠の値段は約2円。

本日の寄付11万円だとすると、1700本分のポリオワクチンか、5.5万錠のビタミン剤が買えます。これは乳幼児1000人に毎週投与なら1年分相当です。

ポリオワクチンを投与すれば将来にわたってのポリオ感染を防げ、ビタミン剤の定期的投与があれば、栄養失調の乳幼児の命が20～30%助かるというデータもあります。

では、こうした取り組みはいつから始まり、将来どうなるのか。

財団は毎年度、会員みなさんに寄付をお願いしておりますのでその辺を最後にお話してみたいと思います。

1979年にフィリピンの子供達に予防接種を始めて以来、全世界で25億人以上の子供達に予防接種実施、ポリオの発症数を99.9%減少させることに成功し、野生株ポリオウイルス常在国はナイジェリア、パキスタン、アフガニスタンの3カ国迄に減少しました。

しかし、ナイジェリアでは2014年以降発症が確認されていみせんでしたが、2019年8月に発症が再度確認されました。ポリオが感染する病気であり、さきほどの友誌紹介の中で話をしたとおり、自覚症状がないため、その撲滅には継続的な支援が必要となります。これを放置して感染が広がれば折角のこれまでの取り組みの意味合いが大きく減ってしまうことにもなりかねません。

1979年のポリオワクチン投与からの取り組みで、ロータリーが投入した資金は2018年度までで18億ドルを超えています。この活動はロータリークラブ内に留まらず、ビルゲイツが運営する財団からの補助金を受けるなど、世界的な取り組みとなっています。

また、ポリオ常在国は途上国ですからそれゆえの政情不安もあり、ワクチン投与は危険と隣合わせの中、有志のみなさんの努力でおこなわれています。

会員皆さんから毎年寄付頂いている年次基金の寄付は、毎日

毎年の組織運営に必要な財源をまかなう貴重なお金となっております。また、ポリオ撲滅の継続は18億ドルの投資を無駄にしないでだけでなく、その価値は無限大です。そしてその活動は皆さん一人一人の寄付によって支えられています。

引き続きご協力をよろしくお願い致します。

奉仕プロジェクト報告「矢野の家」秋祭りを実施

11月17日(日)「矢野の家」において秋祭りの開催をお手伝いさせて頂きました。射的・スーパーボールすくい・駄菓子屋などを設け、またおたふくソースさんにご協力いただいた焼きそば屋台には行列もでき、大勢の子ども達や地域の方々で賑わいました。また、ホームテレビのニュース番組でもご紹介頂きました。



参加頂いた皆様、お疲れさまでした！